

Kooperation im Stadtrat Speyer



Dr. Axel Wilke

Fraktionsvorsitzender



Hannah Heller

Fraktionsvorsitzende



Dr. Sarah Mang-Schäfer

Fraktionsvorsitzende

An die Oberbürgermeisterin
Stefanie Seiler

Stadtverwaltung Speyer

Per Email

Speyer, 09. November 2020

Antrag Stellplatzsatzung

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der kommenden Stadtratssitzung zu nehmen:

Der Rat der Stadt Speyer beauftragt die Verwaltung die Stellplatzsatzung zu überarbeiten. Dabei soll ein besonderes Augenmerk auf Stellplätze für Fahrräder gelegt werden.

Begründung:

Die Stadt Speyer hat sich zum Ziel gesetzt eine Fahrradstadt zu werden. Auf dem Weg dorthin müssen noch viele Maßnahmen umgesetzt werden.

Fahrräder sind oft im letzten Winkel eines Grundstücks, eines Hauses oder einer Wohnung abgestellt. Sie müssen nicht selten durch Treppenhäuser getragen, zum Teil müssen mehrere Stockwerke überwunden werden. In Mehrfamilienhäusern können Fahrräder oft nur im Keller abgestellt werden. Dies bringt für ihre Benutzer oft sehr viel Mühsal mit sich und macht das Nutzen des Fahrrads im Alltag oft unattraktiv.

Eine gute Infrastruktur für das Fahrrad beginnt daher bei der Abstellmöglichkeit im bzw. am Haus. Bei der Errichtung von neuen und dem Ausbau von Bestands-Häusern sollten daher, soweit baulich vertretbar, Fahrradabstellplätze mit eingerichtet werden..

Nach § 47 der Landesbauordnung von Rheinland-Pfalz sind bei Neubauten oder wesentlichen Um-/Ausbauten von Gebäuden Abstellplätze (auch) für Fahrräder herzustellen, soweit ein Zugangs- oder Abgangsverkehr mit Fahrrädern zu erwarten ist und Bedürfnisse des Verkehrs es erfordern. Eine Verwaltungsvorschrift des Ministeriums für Finanzen zu § 47 LBO gibt zwar Richtzahlen für die Ermittlung des Stellplatzbedarfs für Kraftfahrzeuge vor. Entsprechende Richtzahlen zur Ermittlung von Fahrradabstellplätzen fehlen dagegen.

Bahnhofstraße 7
67346 Speyer

www.cdu-speyer.de

Pappelweg 21
67346 Speyer

www.gruene-speyer.de

Habsburgerstraße 11
67346 Speyer

www.swg-speyer.de

Hier ist ein kommunaler Handlungsspielraum eröffnet, den zB Städte wie Mainz oder Kaiserslautern bereits genutzt haben. Wir meinen, dass auch in Speyer Bedarf wäre, die Stellplatzsatzung diesbezüglich zu überarbeiten und zu ergänzen. Die derzeitige Stellplatzsatzung trägt dem Bedürfnis nach Förderung des Radverkehrs auch an dieser Stelle unseres Erachtens nicht ausreichend Rechnung und sollte daher in Richtung auf mehr Fahrradfreundlichkeit reformiert werden. Investoren und Bauherren sollten sich der Wichtigkeit und Ernsthaftigkeit der städtischen Ziele - Fahrradstadt Speyer - bewusst sein.

Durch verbesserte Abstellmöglichkeiten für Fahrräder soll die Entscheidung bei der Verkehrsmittelwahl für die Fahrradnutzung erleichtert werden. Wir, die Kooperation, glauben, dass wir damit einen weiteren Schritt auf dem Weg gehen können, dass weitere und möglichst viele Menschen auf das Fahrrad oder den ÖPNV umsteigen.

Die „Satzung über die Herstellung von Stellplätzen und Garagen für Kraftfahrzeuge sowie von Fahrradabstellplätzen“ der Landeshauptstadt Mainz scheint uns eine geeignete Vergleichsgrundlage darzustellen, da sie auch Ausnahmen vorsieht zB in den Situationen, in denen das Herstellen einer Fahrradabstellmöglichkeit grundstücks- bzw. bauwerksbedingt nicht möglich ist. .

Wir würden uns freuen, wenn alle Fraktionen und Gruppen des Speyerer Stadtrats unseren Antrag unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Axel Wilke
CDU

Hannah Heller
Grüne

Dr. Sarah Mang-Schäfer
SWG

Luzian Cerny
Grüne